

Un ânon corse abandonné échappe à la mort de justesse

Un ânon délaissé par ses propriétaires a été retrouvé dans un état critique près de Paese di Lava. Une chaîne de solidarité s'est mise en place et, peu à peu, l'animal se rétablit. Mais cette situation est loin d'être un cas isolé

Il est 14 heures cet après-midi-là quand Aymeric Benard, vétérinaire sapeur-pompier de la clinique des Vallées, reçoit un coup de fil : "Il faut intervenir sur la route de Paese di Lava". Sans attendre, il prend sa voiture en direction de Lava et, sur le chemin, aperçoit un ânon de quatre mois empêtré dans des barbelés. "Il devait certainement chercher un point d'eau", précise Daniele Samartini, membre de l'association Les sans colliers de Corse. Visiblement pris au piège depuis longtemps, l'animal se trouve dans un état critique. Il est "d'une maigreur à faire peur et ne tient presque plus debout".

Maigre, déshydraté, blessé sur tout le corps

Les pompiers sont immédiatement appelés pour libérer le petit âne. Une dame prête son van pour le transporter en urgence jusqu'au refuge de la fondation Assistance aux animaux en Corse, où des soins lui sont immédiatement prodigués. Il souffre de déshydratation, de malnutrition, de blessures et d'une infection au fourreau. Mais surtout, le vétérinaire sapeur-pompier découvre qu'il a la patte antérieure fracturée. La fondation Assistance aux animaux en Corse et Les



L'un des membres de la fondation Assistance aux animaux, deux heures après le sauvetage de l'ânon. / DOCUMENT CORSE-MATIN

sans colliers de Corse décident de rester à son chevet jour et nuit. Peu à peu, son état s'améliore. Rebaptisé "Novu" par les pompiers, l'ânon pourra un jour retrouver son pré.

Mais pour pouvoir courir à nouveau, il doit subir une opération de la patte, à la cli-

nique vétérinaire de Cagnes-sur-Mer.

Appel à la solidarité

L'association Les sans colliers de Corse parvient à lui trouver une place sur un bateau, et deux soigneurs de la fondation Assistance aux ani-

maux l'accompagnent durant son périple. Une fois arrivés dans les Alpes-Maritimes, des examens plus poussés sont réalisés. En plus d'une fracture au niveau de la rotule, Novu souffre d'un souffle au cœur. Pour pouvoir subir son opération chirurgicale, il doit d'abord rester en soins.

La maltraitance animale un sujet tabou

L'association Les sans colliers de Corse fait 230 interventions par an. Elle vient au secours des chats, des chiens et des équidés. Pas de répit pour ses membres, qui récupèrent quotidiennement des portées de chats jetés aux poubelles. "Il n'y a pas de campagnes de stérilisation en Corse. Pourtant, le code rural l'oblige. Les maires manquent à leur devoir", constate Danièle, la présidente. Visiblement, la justice ne fait rien pour leur venir en aide. "Les animaux, c'est un sujet qui fâche", poursuit-elle. Récemment, les membres des Sans colliers ont tenté de sauver un chien maltraité. "L'odieux personnage ? Un récidiviste. Cela fait plusieurs fois que l'on porte plainte mais on n'arrive pas à obtenir de procès. On se heurte aux tribunaux." Face aux plaintes qui n'aboutissent pas, l'association se voit contrainte de faire justice elle-même. "On s'est donc introduit chez lui pour sauver le chien. Nous sommes un groupe de femmes, on se met constamment en danger." L'association regrette aussi un manque de structure. "Mes collègues à Bastia sont dépassés. Heureusement, les gens voient nos actions sur Facebook et nous envoient des dons."

Pour participer à l'opération chirurgicale de l'ânon, et sauver d'autres animaux en danger, contactez la fondation Assistance aux animaux au 01.39.49.18.18.

"On nous a proposé de l'euthanasier, après tous les efforts que l'on avait faits pour le sauver, tient à souligner Daniele Samartini. Vous trouvez cela normal ?" Pour sauver l'animal, la fondation a dépensé 8000 euros. L'ânon Novu fait partie des milliers d'animaux abandonnés et maltraités

chaque année. Les associations de défense doivent donc s'armer de courage. Car au-delà de ce que l'on nomme "la maltraitance animale", elles mènent en réalité un combat plus large.

Une lutte au nom d'une plus grande humanité.

CÉCILE ORSONI